
第２４５回教員会議・第１４８回研究科委員会 議事要録 

 

日 時：平成２９年２月８日（水）１３：３０～１７：１０ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 

議 題 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．学類長 

（１）人事委員会委員の選出について 

 人事委員の選挙が行われ３名が選出された。任期は４月１日からの一年間である。 

（２）寄付講座の特任教員の任用について 

回収資料に基づき、再生可能エネルギー寄附講座に風力担当として任用したい候補者に

ついて説明があり、４月１日付けで任用することが了承された。 

２名の特任教員の継続と、地域イノベより移籍する特任教員の着任も併せて了承された。 

（３）特任教員の任用について 

 回収資料に基づき、外部資金による特任教授として任用することが提案され、了承され

た。他２名の特任教授の継続も併せて了承された。 

（４）研究員（プロジェクト）の任用について 

資料１に基づき、４名の任用継続が提案され、了承された。 

（５）客員教授等の任用について 

資料２に基づき、１０名の任用継続が提案され、了承された。 

（６）客員研究員の任用について 

  回収資料に基づき、新規１名・継続１１名の任用が提案され、了承された。 

（７）学類３ポリシーの改訂について 

資料３に基づき、学類３ポリシーの改定案が説明された。全学のワーキンググループに

提示して調整し、４月１日に公開を予定している。改善提案等を学類長に寄せることとし、

次回の教員会議で確定することとした。 

２．教務委員会 

（１）平成２９年度非常勤講師計画について 

資料４に基づき、非常勤講師計画が説明され、了承された。退職した教員の後任が不補

充となっていること、技術免許の取得希望者がおり関連科目の開講が必要となること等の

ため、非常勤講師が担当する総時間数が例年よりも多くなっている。本計画は教務協議会

に申請し、審議される。 

（２）非正規生（研究生）の在籍期間延長について 

資料５に基づき、１年間の期間延長が提案され、了承された。 

３．アドミッションセンター委員 



（１）入学試験における英語外部試験の利用について 

資料６に基づき、英語の外部試験の結果をセンター試験の英語の成績と置き換えること

が出来る案が提案された。賛否・意見は増田委員に送るよう要請があった。 

［報告事項］ 

１．教務委員会 

（１）第１５５回教務協議会について 

（審議事項） 

・「公欠」についての申し合わせの一部改正について 

資料７に基づき、一部改正が説明された。 

・授業料未納に係る除籍者の再入学制度について 

資料８に基づき、大学院学則の一部が改正されることが説明された。 

（報告事項） 

・全学教育改革について 

資料９に基づき、教育改革ワーキンググループを中心に検討されている教育改革の検討

状況が報告された。 

２．共通教育委員会 

（１）平成２９年度共通領域科目非常勤講師計画（毎週・単発）について 

資料１０に基づき、共通領域科目の非常勤計画が報告された。 

（２）平成２９年度共通領域科目授業計画・時間割編成（前期・後期）について 

資料１１に基づき、時間割の案が報告された。 

３．学生生活委員会 

（１）平成２９年度学生関係休講措置（予定）について 

資料１２に基づき、学生関連行事での休講措置の予定が報告された。例年通りであり、

各種スケジュール立案の際に配慮するよう要請があった。 

（２）成績不振者調査結果について 

資料１３に基づき、成績不振者調査結果の概要および今後の対応について報告された。

教務課および教務委員会と学生課および学生生活委員会との連携が必要な領域である。成

績不振者の保護者に成績を通知するかの意向を入学時に確認しているが、これを廃止する

方向で検討し、手続き的な支障がなければ２９年４月から廃止することとした。 

４．入試委員会 

（１）編入学試験日等の変更について 

資料１４に基づき、他大学の高専からの編入学試験実施日が紹介され、本学の編入学試

験を６月初旬～中旬とすることを検討していることが報告された。意見を小山委員長に寄

せるよう、要請があった。 

５．アドミッションセンター委員 

（１）理工ＡＯ入試改革に関するアンケート結果について 



資料１５に基づき、ＡＯ入試改革に関するアンケート結果が報告された。意見を増田委

員に寄せるよう要請があり、次回の教員会議で更に検討することとなった。 

６．男女共同参画推進専門委員会 

（１）平成２９年度前期研究支援員制度募集関係について 

 すでにメール等で案内されている通り、募集が行われている。 

（２）福島大学男女共同参画に関するアンケート調査について 

 アンケート調査への協力要請がある。すでにＷｅｂで実施しているが、教員会議で用紙

を配布するので、未回答者は協力して欲しい。 

７．奨学寄付金等の受入れについて 

 奨学寄附金４件、共同研究１件、受託研究２件が投影された。 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．研究科長 

（１）大学院３ポリシーの改訂について 

資料１に基づき、学類と同様に大学院の３ポリシーも策定中であることが説明された。 

共通教育領域に対応する全学のポリシーも策定中であることが併せて紹介された。 

◆教育研究評議会◆ 

第２７６回(２月７日開催)報告 

［審議事項］ 

（１）食農学類（仮称）創設に関する各学類からの教員・学生拠出数について（継続審議）

（資料１）（意見聴取） 

資料１に基づき役員会からの提案が説明された。 

（２）学内諸規則等の改正について（継続審議）（資料２）（意見聴取） 

  資料２に基づき説明され、了承された。 

［報告事項］ 

（１）農学系教育研究組織設置準備室専任教員等の採用及び客員教授の委嘱について（資

料３） 

  資料３に基づき、専任教員の任用と客員教授の委嘱が報告された。 

（２）教員の特例雇用について（資料４） 

  資料４に基づき、特例雇用について、報告された。 

（３）その他 

・発酵・醸造学シンポジウムについて（資料５） 

・「ＡＯ入試フォーラム」及び「高大接続シンポジウム」について（資料６） 

 シンポジウム・フォーラムの開催が報告され、参加が呼びかけられた。 

 


